



REUTERS

## Trump y Sheinbaum acercan posiciones en una llamada “maravillosa”

■ Según la Presidenta de México, ambos hablaron de cómo abordar el paso de la frontera y la crisis social en EEUU causada por el tráfico de droga.

### Lagarde propone comprar más productos a EEUU para evitar guerra comercial

■ La presidenta del Banco Central Europeo (BCE), Christine Lagarde, instó a los líderes políticos europeos a cooperar con el mandatario electo de Estados Unidos, Donald Trump, en materia de aranceles, para evitar una eventual guerra comercial que arriesgue el crecimiento económico mundial.

En su primera entrevista desde la elección de Trump, Lagarde propuso comprar más productos fabricados en EEUU y señaló que la Unión



BLOOMBERG

Christine Lagarde, presidenta del Banco Central Europeo (BCE).

Europea necesitaba “no tomar represalias, sino negociar” con el republicano, quien ha amenazado con un arancel generalizado de hasta 20% a todas las importaciones estadounidenses no chinas.

También afirmó que Europa debería afrontar este segundo mandato de Trump con una “estrategia de chequera” en la que ofreciera “comprar ciertas cosas a EEUU”, como gas natural licuado y equipos de defensa. “Este es un escenario mejor que una estrategia puramente de represalia, que puede conducir a un proceso de ojo por ojo en el que nadie sale realmente ganando”, afirmó.

POR DÉBORAH DONOSO

La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, sostuvo una llamada con el mandatario electo de Estados Unidos, Donald Trump. La conversación surgió después de dos días de tensiones, luego de que el futuro ocupante de la Casa Blanca asegurara que impondría aranceles a México (y a Canadá y China) como medida para impedir la migración ilegal y atacar el consumo de fentanilo.

La jefa de Estado había respondido a esa amenaza sugiriendo que podría aplicar impuestos en represalia. Pero, la conversación del miércoles parece haber bajado —al menos por ahora— la presión, con elogios llegando desde ambos lados de la frontera.

Trump aseguró que la llamada fue “maravillosa” y Sheinbaum lo siguió diciendo que fue “una muy buena conversación”.

En el detalle, Sheinbaum dijo

que no se tocaron los temas arancelarios y que quien guió la conversación fue Trump, ya que solo se tocaron los temas que él considera de preocupación para su país: drogas, migración e inversiones chinas.

La mandataria aseguró que le planteó a Trump la estrategia migratoria que ha venido implementando México frente a un incremento del tránsito a fines de 2023.

En ello destacó, por ejemplo, el apoyo que le brindó México a Honduras, El Salvador y Guatemala con distintos programas, y la oferta en materia laboral, de albergues y de acompañamiento que hacen a quienes quieran regresar a sus países.

Sobre este punto, —dijo ella— Trump “reconoció el esfuerzo que estamos haciendo”.

Eso sí, tras la conversación surgió una diferencia: mientras que Trump aseguró que México

había aceptado “prácticamente” cerrar la frontera, Sheinbaum lo negó rotundamente. “Nunca planteamos cerrarla”, dijo.

En tanto, si le planteó al estadounidense que ponga fin a los bloqueos contra Cuba y Venezuela, argumentando que eso gatilla fenómenos como la migración.

Sobre el impacto del fentanilo en la población, Trump le preguntó si en México existe el mismo fenómeno de crisis humanitaria a lo que ella respondió “que era muy poco (...) porque el exPresidente, Andrés Manuel López Obrador, hizo una campaña masiva en los medios de comunicación”. “Trump se interesó muchísimo y me pidió compartir lo que hemos hecho”, detalló.

Finalmente, enfatizó que “fue una conversación muy amable para ambos y coincidimos en que habrá una buena relación”.